



Institut suisse de droit comparé
Schweizerisches Institut für Rechtsvergleichung
Istituto svizzero di diritto comparato
Swiss Institute of Comparative Law

27 Juin 2024

ISDC, salle Von Overbeck

Rencontres informelles de l'Institut suisse de droit comparé

Identité et droit international privé. Réflexion théorique sur une dynamique contemporaine

Notre question, c'est toujours l'identité ». À travers ces mots, formulés par le philosophe Jacques Derrida, la question de l'identité apparaît comme l'une de ces problématiques aussi anciennes que la pensée et qui, pourtant, ne cessent de se poser. L'infinitude des débats est certainement liée au caractère mouvant de la notion, qui revêt de surcroît aujourd'hui une forte dimension idéologique.

Mais alors, quelle relation entretient ce concept mou – insaisissable selon certains – avec une discipline juridique réputée pour sa technicité, telle que le droit international privé ?

Notre propos sera de démontrer que cette relation est tout à la fois dynamique et réciproque : si le droit international privé permet de saisir la complexité et la diversité des identités humaines, la notion d'identité permet à son tour de mieux comprendre le droit international privé, ses méthodes et ses valeurs

Apolline Schaal

Doctorante, Ecole doctorale de droit de la Sorbonne, Université Paris 1

Inscription: news.isdc@unil.ch